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合肥乃至安徽的历史上，专门

从事航空货运全货机航线几乎是一

片空白。偶有几架全货运班机降落

在合肥也形成不了气候。不过就在

本月底，空港经济示范区的首条全

货机航线将通航。今年7月底，顺风

航空公司在肥第一架全货机（深圳-

合肥-北京）有望开通。而合肥-上

海-阿姆斯特丹也正在洽谈中。

喜欢网购的市民都知道，从珠三

角地区快递商品到合肥，至少需要

2～3天。不过，随着货运航线的开

通，这个时间将大为缩减。今年1月

份，由国内民营快递巨头顺丰集团控

股的顺风航空公司与合肥空港经济

示范区牵手，计划将第一架货运专机

“落户”合肥新桥机场，初步将首飞时

间定在5月份。记者了解到，比预期

中稍微迟了一点，顺丰航空第一架全

货机将在7月底前开通。

为了促进货运航线的开通，合

肥市将比照郑州、武汉等城市对货

运航班的支持政策，并参照省市对

有关客运航线开通的政策补贴标

准，合肥将设立“支持新桥机场开通

货运航线”专项资金，出台省、市专

项配套政策，推动新桥机场开通货

运航线。其中，国际方面支持由中

货航开通合肥至欧洲（合肥-上海-

阿姆斯特丹）的货运包机。国内方

面重点支持顺丰航空，7月底开通深

圳-合肥-北京的货运包机。

合肥地铁8号线或“变身”2号线延伸段
三条机场应急通道将相继开建，首架全货机有望本月开飞

上个月，备受关注的合肥空港经济示范区正式
获批，而该示范区也立马迎来多重利好。日前，记者
从合肥市政协督办提案暨专题协商会上了解到，合
肥欲陆续开建三条通往新桥机场的应急通道；首架
全货飞机也将有望于本月底实现首飞；备受市民关
心的机场轨道交通8号线或“变身”地铁2号线延
伸，以有轨电车的形式提前列入议事日程……

记者 祝亮

①新港路

路线：东起新国道206，西至高

刘镇，全长7.8公里，属市政主干道。

进度：目前已完成立项，正在

编制工程可行性报告。

提示：从新206国道转入新港路

②新桥大道

路线：北起经开区高刘镇，南

与规划的望江西路西延路段连接，

顺接已建成的高刘至机场公路，全

长15.4公里，一级公路。

进度：今年3月份，新桥大道立

项已经获得合肥市发改委批复，6月

份工程可行性报告通过审批。征地

拆迁完成后，下半年即可开工建设。

提示：从合六路或望江西路转

入新桥大道，再经高刘至机场公路。

③兴业大道

路线：北起经开区高刘镇，南

至习友路，全长 15 公路，属市政主

干道。

进度：目前已完成立项，道路

线形已经明确，正在编制工程可行

性报告。

提示：合肥市区从合六路、望

江西路、习友路等拐上新桥大道，

再经高刘至机场公路。

地铁8号线或“变身”
2号线延伸段
机场轨道采用有轨电车开始论证

在合肥地铁的远期蓝图中，新桥机

场将有一条轨道专用线，即合肥地铁8

号线。但这条跑到市区外的8号线今

后可能成为2号线的延伸。合肥市政

协委员、经开区工委副书记、管委会副

主任桑林兵等提交的《关于大力发展空

港经济，加快合肥空港经济示范区建设

步伐的建议》提案中，建议采用有轨电

车延伸地铁2号线至新桥机场，合肥市

轨道办已组织设计单位论证，并认可了

其可行性。

“地铁造价非常高，而有轨电车每

公里造价只要1亿多元，如果2号线延

伸至机场采用有轨电车，只要18亿元

左右就可以了。且机场高速设计时保

留了宽度，已经预留了轨道交通线路，

不需要征地拆迁。”桑林兵建议近期先

按有轨电车实施，期待条件成熟再建设

机场轨道专线。

合肥市轨道办负责人表示，合肥市

轨道办已经组织设计单位进行了讨论，

初步认为提案所提按有轨电车形式建

设机场8号线从技术上和审批程序上

基本具备可行性，具体系统模式、车辆

制式等关键技术方案将在下一步详细

研究中加以深化。

三条应急通道
将相继开建
去机场无须再担心高速封路

去新桥机场赶飞机，除了担心遭遇

堵车外，再就是担心雨雪雾等恶劣天气

下，高速公路封闭。因为目前前往新桥

机场只有机场高速和合六叶高速可以

到达，一旦高速公路封闭，赶机的乘客

将束手无策。

现在，除了团肥路外，合肥市还准

备再建三条通往机场的应急通道。“三

条应急通道，正在按计划推进当中，新

桥大道有望在下半年开工建设。”合肥

市交通运输局介绍说，在合肥市新桥机

场的营运过程中，合肥市政府就已经将

机场应急通道列入机场建设的总体规

划中。2014年新桥机场的三条应急通

道被列为大建设项目。这三条机场应

急通道，分别是新桥大道、新港路和兴

业大道。其中，新桥大道北起经开区高

刘镇，南至望江西路，全长15.4 公里。

今年3月份，新桥大道立项经发改委批

复，6月份可行性研究报告通过审批，初

步设计合肥市发改委已组织审查。征

地拆迁完成后，将于下半年开工建设。

新港路，东起新国道206，西至高刘

镇，全长7.8公里，属于市政主干道。兴

业大道，北起经开区高刘镇，南至习友

路，全长15公里，属于市政主干道。目

前，兴业大道已完成立项，道路路线已经

规委会明确，正在编制工程可行性报告。

合肥空港经济示范区启动区近期建设路网示意图

新建三条机场应急通道路线

保税物流中心
申报“有戏”
近期，省政府有望下达批复

上个月，省政府正式批复同意设立合

肥空港经济示范区，挂靠国家级合肥经济

技术开发区，比照享受省级开发区各项政

策。得到“金字招牌”后，合肥空港报税物

流中心（B型）的申报，就成了当务之急。

“保税物流中心将结合新桥国际机场

空港优势，提供报税物流服务，实现贸易

专项升级，带动合肥开放型经济发展。”合

肥市商务局介绍说，保税物流中心一旦得

到批准，将会跟合肥综合保税区一样，极

大地促进外向型经济的发展。从申报流

程来看，保税物流中心的审批由海关总署

牵头负责，财政部、国家税务总局和国家

外汇局共同审批。今年年初开始，各项申

报工作便紧锣密鼓地开展了。目前，合肥

市已正式提请省政府向海关总署申请设

立保税物流中心，合肥海关等四个厅局已

反馈同意。近期，省政府有望下达批复。

示范区
锁定三大产业
临空物流、生物医药和电子信息

合肥空港经济示范区建设刚刚起步，

这个示范区内今后将容纳些什么样的产

业？合肥市招商局告诉记者，空港经济示

范区招商工作正在进行中，招商重点将伸

向三大产业。

“今后，将加大临空物流业、生物医药

业等重点产业、电子信息产业的招商力

度。”选择这三个理由其实很简单，它们的

特点都与空港经济示范区不谋而合。冷

链物流市场商机无限，受到越来越多的

投资者及专业冷链物流公司的关注，多

家国际知名冷链物流企业正在华寻找商

机。生物医药是重要的临空型战略性新

兴产业，大量原料药、试剂、血液制品等

具有体积小、重量轻、价值高、时效强等

特点，部分产品还需要全程冷链，适合于

航空运输。

此外，电子信息产业，特别是IC芯片

产业、光电产业也是招商的重点对象。

有望引入
支线飞机制造企业
“三高一资”类型的企业一律禁入

产业方向明确了，下一步就是具体企

业的引入。目前，空港经济示范区已在手

储备项目近50个。其中，中外运空港物

流中心、38所研发基地已开工，开乐特种

车辆项目已签约，富士康云物流、法国

ATR支线飞机制造、美国塞斯纳等重大

项目正在洽谈。记者了解到，在企业的引

入过程中，空港经济示范区将“三高一资”

全都挡在门外。

“对于重点项目，优先配置环境资源，

我们调剂主要污染排放总量指标，满足重

点项目的环境需求，确保重点项目的顺利

准入和竣工验收。”合肥市环境保护局介

绍说，对于不符合示范区产业定位，属于

高成本、高污染、高能耗及消耗资源型的

“三高一资”类型的企业，则一律严禁入区

发展。

在对“三高一资”亮红灯的同时，对于

优质项目的审批则是一路“绿灯”。

首架全货机有望本月底起飞
合肥欲开通到荷兰货运包机
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